st d'Alger. effet, son le sur l'é-

ngrès de

ra-t-il

en Ita-prince ré-aul et la pagnés de des af-du mi-

e où ila roi et la

nt alors rant leur du comte

DLA ment

Les justes griefs des familles

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

L'Etat n' a d'ailleurs pas à faire d'économies de ce côté, en se basant sur le fait que la profession intervient afraveur des travailleurs chargés de famille. Ce que fait la profession ne regarde qu'elle et n'enlève nullement à l'Etat son devoir de veiller sur tous les foyers peuplés et de les encourager tous.

S'il s'agissait d'augmenter, pour les nos salariés, le taux de l'encouragement national, n'existe-t-il pas une somme de 200 millions, somme destinée à la famille, autour de laquelle on fit en novembre dernier, grand tapage, et qui paraît toujours intacte. Quelle utilisation meilleure pour elle que de remplir son but, au lieu de zogner arbitrairement à l'un ce que l'on donnera à l'autre, créant permi les chefs de famille de diverses professions une inégalité et un compartimentage encore accentué du fait que l'interdiction de cumul qui frappe les salariés du commerce et de l'industrie ne s'étend pas aux salariés agricoles, de sorte qu'à bref délai, dans ce fatras de règlements différents et de situations particulières, plus personne

ce fatras de règlements différents et de « Toutes les âmes ont été rachetées

ce fatras de règlements différents et de situations particulières, plus personne ne comprendra rien, M. le Ministre des Finances tout le premier.

Nous ne parlerons pas de l'allecation de la mère au foyer. Elle existe, elle est légale, et c'est un résultat énorme dont il convient de se féliciter. Mais pour le moment elle a tout juste la valeur d'un symbole.

Nous n'insisterons pas non plus du

Nous n'insisterons pas non plus du cas, pourtant bien intéressant, des ouvriers pères de famille privés, en raison du chômage ou de la maladie. des allocations professionnelles et qui. dorénavant, ne recevront plus rien du

Nous disons simplement que, d'une façon générale, nous nageons en plei-ne incohérence. Le fait, dans les circonstances actuelles, est excessivement

grave. Ce n'est plus d'encouragement qu'or peut parler, en envisageant le cas des foyers peuplés, c'est tout au contraire d'un découragement profond, dont les conséquences seront un affaiblissement plus marqué encore du sentiment fami-lial et un renouveau de dénatalité.

Un haut comité de la population été créé. Nous connaissons ses membres.

Nous savons leur compétence et sommes que mes yeux se rencontrent avec ceux assurés sur l'esprit qui les anime. Mais, de grâce, qu'il agisse vite, qu'il agisse fort et que les pouvoirs publics le lais-l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la paix, c'est l'amour de la patrie et de la patrie et

sent agir.
L'incohérence actuelle doit cesser. C'est une politique familiale ordonnée, méthodique, reposant sur des bases solides, qu'il faut instaurer d'urgence.

Ce qu'elle peut et doit être, on le sait. Il y a assez d'années que les fami-liaux en préparent tous les détails pour qu'on puisse dire que les matériaux sont

pied d'œuvre. En attendant qu'on les utilise, le pre-En attendant qu'on les utilise, le premier et simple devoir du gouvernement et de ne rien démolir de ce qui existe, même sous prétexte d'aménagement, comme il wient de le faire quant à l'encouragement national. Quelle que soit leur condition, les chefs de famille n'en ont déjà pas trop. Ils n'en n'on theme pas assez. Prendre aux uns pour donner aux autres est une lourde erreur psychologique, et les réactions spontanées qui de toutes parts se produisent dans les milieux populaires montrent que cette erreur doit être réparée au plus tôt.

Il est inconcevable de constater que les mesures les plus graves et les plus délicates, en matière familiale, sont prises précisément par des gens qui n'ont pas d'enfants. La procession marchent les les mesures les plus graves et les plus délicates, en matière familiale, sont prises précisément par des gens qui n'ont tes d'enfants. La procession marchent les cent mille personnes.

En tête de la procession marchent les les mesures les plus graves et les plus délicates, en matière familiale, sont prises précisément par des gens qui n'ont te de constantine, les membres des pèleringes métropolitains, des congrégations.

Il est inconcevante de constater que les mesures les plus graves et les plus délicates, en matière familiale, sont prises précisément par des gens qui n'ont pas d'enfants. La première chose qu'ils aient à faire est sans doute de reconnaître que si, en d'autres matières, leur compétence est grande, elle aurait besoin ici de certains renforts, qu'il est

facile de fournir.

Tant que les chefs de famille hauront pas accès et voix prépondé-tante dans les bureaux et commissions où se discutent leurs intérêts, ils reste ront submergés sous les bonnes paroles mais lésés par les actes.

CARNET

— M. et M. André Deldicque-Alixandre ont la joie de vous annoncer la naissance de leur fils Alain.
Tourcoine, 30 avril.
181, Boulevard Descat.
Mercredi 10 mai - Jeudi 11 mai. d

— M. et M^{no} Michel Lepoutre-Drappier sont heureux de rous annoncer la nais-sarice de leur fils Michel. Le 20 avril 1930. Ferme de Dombries, Lecelles (Nord), d

Le mariage de Mⁿ Yvonne L'Héri-tier, fille de M. et Mⁿe L'Héri-Ghesten, avec M. Armand Tricet, fils de M. et Mⁿe Tricet-Coulée, cera célébré le mardi 9 mai, à 10 h. 30, en l'église Saint-Méculere à Roubaix. 18322d

LA LOTERIE NATIONALE

Les souscripteurs des dixièmes émis pat l'Union des blessés de la face ent cappé au tirage de la 7 tranche 17.833.800 francs.

La clôture du Congrès eucharistique d'Alger

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

Pourtant, si vous êtes venus tenir vos lesises eucharistiques, c'est surtout, nous ne l'ignorons point, afin d'y célébrer le entenaire d'un événement à jamais mé-morable pour l'Eglise et pour la France.

Le centenaire de la renaissance de l'Eglise d'Afrique

« Toutes les âmes ont été rachetées par le sang du Dieu fait homme »
C'est pourquoi notre bénédiction s'étance affectueusement vers vous, d'abord, fils de cette France dont il nous était donné, il y à deux ans, d'évoquer les gras de Notre-Danné e harin mus cette bénédiction va plus loin vers vous, néophites et catéchuméase dispersés dans les missions d'Afrique, vers vous tous, enant, hommes dont les pars le same du Dieu fait homme, rachetées par le same du Dieu fait homme. The des données en héritage, et de cet héritage, la Providence nous a conatitué le fait le pasteur et le pére. Qu'elle descende donc sur tous la bénédiction divine, fruit du sang répandu pour tous par le Sauveur caché, mais présent dans l'Eu-charistie.

Le cardinal Verdier définit l'esprit du congrès : la communion des âmes dans l'amour de la patrie et de la paix

nous nous sourions affectueusement. Cette communion des âmes, dans l'amour de la patrie et de la paix, c'est exactement l'esprit et l'œuvre du congrè eucharistique d'Alger. >

Les remerciements

du gouvernement français D'autre part Mgr Leynaud, archevé

D'autre part Mgr Leynaud, archevé-que d'Alger, associe dans ses remercie-ments « le Pape, le légat, le président Daladier et le gouverneur général. » « Par sa participation à nos fêtes, ajoute notamment le prélat, le gouver-nement de la République a proclamé l'union indissoluble de la France et de son empire avec toutes ses forces spiri-tuelles. »

commandant Lemaitre, en pourpoint noir avec fraise espagnole et entouré de porte flambeaux, de diacres en daimati-

L'EXPOSITION DU PROGRÈS SOCIAL

Le programme des fêtes du Centre régional à Roubaix

Le programme des fêtes du Centre ré-gional, que nous avons inséré, syant été modifé, nous je publions aujourd'hui dans ses grandes lignes, tel qu'il a été défini-tivement élaboré.

Mai :

fête se nus par artistiques. Le 20 : Sur la Grand'place de Roubaix. Les 20, 21 et 22 : Pêtes officielse du sec-teur: Fresnoy-Mackellerie-Luxembourg. Le 21 : Fête d'Amitié Franco-Beige, ave-le concoura de la musique des Invalides Vision de grande représentation folkloriqui

Juin :

Puiler ». Les 25 : Régates annuelles. Le 29 : Fête de la Lumière (congrès

Juillet :

tion de l'Association amicale des anciens dères de l'Ecole des travaux publics de Parla.

Le 2 : 20e anniversaire de l'Union des mutilés et réformés.

Le 2 : En matinée, de 15 h. 30 à 17 h. 30, chanteurs et deneurs basques. En soirée: fête de la denteile.

Les 7, 8 et 9 : Journées des Voeges.

Les 14, 15 et 16 : Grandes festivités à l'occasion de la fête nationale.

Le 16 : Concours de périssoires; musique 20 h. 30; 21 h. 30, grands ballets hollandais. iais.
Les 17, 18, 19, 20, 21 et 22 : Théâtre de marionnettes Jacques Chesnais.
Les 21, 22 et 23: Fêtes franco-beiges.
Les 28, 29 et 30 : Journées du Haut-Bhin

Août :

mebrouck.
Les 3 et 24 : Journées de l'Arrondisse
Les 35, 3 et 27 : Journées de l'Arrondisse
ment de Velenciennes.
Les 28 et 29 : Journées de l'Arrondisse
ment d'Avesnes.
Les 30 et 31 : Journées de l'Arrondisse
ment de Cambral.

nent de Dunkerque. Le 3 : Concours de périssoires. Les 3 et 4 : Journées de l'Arrondi

l'Oise. Les 6, 7 et 8 : Journées des Province françaises. Illuminations féeriques, grands feux d'as

Himminations féeriques, grands feux d'arA ce programme, viendront s'ajouter de
nombruses fétes foikioriques, organisées
avec le concours de la Fédération foikiorique de France: elles s'échejonnéront sur
toute la durée de l'exposition avec la participation de toutee les provinces de France: de multiples fétes d'eau et de la lumière qui constitueront un spectacle merveilleux et s'aufonnt à elles seules le déplacement; des concerts presque quotidiens
— pius de deux cents étant prévus de
mai à la nu de l'exposition.

commissaire général adjoint

commissaire général adjoint

Nous avons annoncé hier, que M. Jean
Masson, président du Tribunal de commerce de Lille, avait été désigné comme
commissaire général adjoint de l'Exposition du Frogrès social.

M. Masson, qui est une des personnalités les plus sympathiques du commerce
régional, fut élu président du Tribunal
de commerce en janvier 1985. Son activité
inlassable s'est manifestée dans de très
nombreux domaines. Il est, en effet, président de l'Union intersyndicale des groupements de l'arrondissement de Lille,
président adjoint de l'Union lilloise du
commerce, vice-président de la Fédération

Une réunion de l'Entente

M. Xavier Vallat parla du problème de statuts, l'assemblée examina et discuta politique extérieure et définit le rapport politique extérieure et définit le rapport dons successifs de nos droits et dit sa méfiance en l'Allemagne. Je souhaite, dit i, une politique de compréhension avec l'Italie. L'orateur passe alors en revue nos aliés et fit part de sa confiance dans la politique de l'Espagne à l'égard de la politique de l'Espagne à l'égard de la politique de l'Espagne à l'égard de la Chambre des métilers; l'a refonte de la permetre nota les progrès immenses accomplis depuis six mois dans le domaine de la défense nationale.

C'est sur la lecture d'un ordre du jour que se termina cette réunion.

La remise d'un drapeau

de la Fédération des Artisans developper.

M. André Daher déclara qu'il faliat faire confiance à M. Daladier, tant au point de vue national qu'international. Il faut. dit-il, travailler et consommer et nous habiture à vivre dangereusement. En terminant, il affirma sa croyance en la France immorteile.

M. Joseph Denais fit le procés du Pront populaire, puis déclara que le pays se trouve actuellement sur la voie du redremement. Si nous avois la sagese d'y persister, nous pouvons être assurés de lendemains meilleurs

M. Xavier Vallat parla du problème de politique extérieure et définit le rapport des forces en présence. Il dénonça les lades forces en présence. Il dénonça les lade la Fédération des Artisans du Nord. a réuni hectiment, à la Salie industrielle, à Lille, les dirigeants des Syndicats d'attisans adhérant à son organisation.

M. Dumont qui présidait, remercia les la l'appel de la FANF. et donna la parole la récorier. M. Coorevits qu'il fit cognèties de l'appel de la Fance.

Roubaix

Aujourd'hui, lundi 8 mai :

de temperaturs sea en maned aoir 6
refermancieres de garde du samed aoir 6
ma su lund 8 mai, à 13 h.: MM. Cornat su lund 8 mai, à 13 h.: MM. Corpout, Il bia, rue de Lannoy, et Dubois.
26. rue de l'Epeule.
28. rue de l'Epeule.
28. rue de l'Epeule.
29. rue de l'Epeule.
29. rue de l'Epeule.
20. rue de l'Epeule.
20. rue de l'autre de la l'il h., au local de la outte de lait.
Dispenanire d'hygiène sociale du Fontenoy, 42, rue de Cassel : à 14 h., consultation pour adultes.

La distribution solennelle des prix aux ménages les mieux tenus

et aux familles nombreuses

Le Bureau de bienfaisance de Roubaix a fait procéder, hier dimanche, à la distribution des primes accordées aux ménages les mieux tenus et aux familles nombreuses nécessièuses, et provenant des legs et dons d'Aired Motte-Grimonpres. Théodore Lallemand et Julien Gadenne, du comité des fêtes de la Fosse-aux-Chênes et du Cul-de-Four, des comités des fêtes franco-belges et de quartiers de 1933, de la société e Les Amis de l'Epeule-), du Tirrégional et du Bureau de bienfaisance. Bur l'estrade de la salle Pierre-de-Roubaix à la mairie, où s'est déroulée cette cérémonie avaient pris place: MM. le docteur Delahousse, président du Bureau de bienfaisance; Thaune, consul général honoraire de Belgique; le docteur Culslain, adjoint au maire de Roubaix; Eugène et Michel Motte, petite-fais du principal donateur; Noblet, Cordonnier, Bauduin, Gadenne et Fourpous, du Bureau de bienfaisance, etc...
En ouvrant la séance, M. le docteur Delahousse mit l'accent sur le sens de cette manifectation de solidarité et de fraternité humaine. Il rendit hommage aux nobles sentiments des hommes qui on permis cette cérémonie et incita ceux qui le peuvent à s'inspirer de leur exemple.

— Ces dons n'abaisent pas, dit-il, mais relèvent ceux qui les reçoivent, car selon la volonté des donateurs, ils sont décernés la éd sont soigneusement cultivés le culte de la famille et les belles vertus fami-

liaica.

Enfin après avoir adressé ses remerciements à la municipalité et saiué en M. Thaune, le creprésentant de notre chère Belgque, s, et docteur Delahouse recommanda l'union dans la grande famille

La valeur de cette prime est de 64 frs : Mme Debruyne, née Berthe Masse, 19, rue Vallon.

Prime acrofée en vertu des dispositions du legs Julien Gadenne-Michollet à une per-sonne ayant recueilli un orphelin : Cette prime est d'une valeur de 126 frs : M. Eugène Roses, 5, rue Hoche.

Deposite, je comite de Urrei et in gronnement de Ned. Presentant de Ned. Presentation de Ned. Presentant de Ned. Presentant de Ned. Presentant de

Une résules de l'Arrondiame de l'Entende républicaime de l'arrondiame de l'Arrondiame de l'Arrondiame de l'Arrondiame de l'Arrondiame ment d'Elasabecutà avait consté pour hier à 19 h., ses membres à maitéer à la main infestation annualle de propagante qui comme de l'arrondiame de l'Arrondiame de S.O.R. de la l' région de l'Arrondiame de l'Arrondiame de S.O.R. de l'arrondiame de l'Arrondiame de l'Arrondiame de S.O.R. de l'arrondiame de l'Arrondiame de S.O.R. de l'arrondiame de l'Arrondiame de l'Arrondiame de S.O.R. de l'arrondiame de l'Arr

de l'Institut Turgot a fêté, hier, Balances, bascules. Charlet, Crotz. T. 214.21 son 55" anniversaire

Son 35 anniversaire

Sous la présidence de M. Paul Jorion, président, l'Association des anciens élèves de l'Institut Turgot — qui compte actuel-lement pius de 1.800 membres — a célèbré dimanche le cinquante-cinquième anniversaire de sa fondation.

Le matin. à 10 h., en la salle des fêtes de cet établasement, 76, rus du Collège, se tint l'assemblée générale. Parmi les personnalités présentes, on remarquait:
MM. Debeyre, professeur à la Faculté de médecine de Lille: Signoret, inspecteur d'Académie; Charlier, inspecteur primaire; Turotte, directeur de l'Institut; Gaston Duburcq, vice-président de la Lique française de l'enseignement; Paul Michaux, président des « Amis de Roubsix »; Mile Zeller, directrice de l'Eccle pratique pour

Médaille de brouse: M. René Pommier,
Médaille de brouse: M. René Pommier,
Médaille d'homseur: MM. Paul Rocq. Léon
Médaille d'homseur: MM. Paul Rocq. Léon
infognate et la manifestation s'acheve
par un déjeuner amical servi dans la grande alle du Foyer des mutilés, rue de
l'Espérance.

phasi, appt. 6; Rugene Braniy, 187, rue Bd. Anneele, cour Boucau. 2; Roger Saint-Cyr. 53, rue Raphasi, appt 2; Roduard Winsingues, 211, rue de Lille, cour Tanchou. 29; Raymond Arlon, 47, rue d'Arcole, cour Joye. 20; Julien Salingues, 134, rue Carpeaux.

(A suivre).

Pour vos MONTRES, pour vos Bijoux. Hercheux, 28, rue des Fabricanta. Choix immense. Plus bas prix de la région. 715d L'Association des anciens élèves de l'Institut Turgot a fêté, hier.

La remise de la croix de cheva de la Légion d'honneur · à M. Georges Charlet

Présentés par M. Brygo, les divers rap orts furent adoptés par l'assemblée don

Duburcq, vice-président de la Ligue francaise de l'enasignement; Paul Michaux,
président des « Amis de Roubsix »; Mile ;
Zeller, directrice de l'Ecole pratique pour
jeunes filles, etc...
En ouvrant la séance, M. Paul Jories,
après avoir salué les personnalités susnommées et rappelé le souvenir des défunts de l'Association, rappela dans leurs
grandes lignes, les différentes étapes de la
vie du groupement, depuis as fondation
n 1884. A cette occasion, il rendit hommage aux artisans de son développement,
parmi lesquels M. Gaston Duburcq, son
prédécesseur qui, durant quelque trentequatre ans, présida aux destinées de
l'Association.
M. Jorion souligna ensuite les heureuses
réalisations apportées par les « anciens »
dans divers domaines: mutualiste, aportif,
récréatif, etc.., réalisations qui placent
l'association au premier rang des œuvres
post-sociaires de France.
Après lui, M. le préfesseur Debeyre parla
avec l'érudition et l'éloquence qu'on lui
connaît d'un sujet plein d'intérêt: « La
jeunesse ». « Maigré les défaillances du
cour physique, dit-il, le cœur moral ne
vieillit pas quand on le veut. Il faut
néammoins pour cela, vivre avec des jeunes, s'efforcer de les comprendre et de
favoriser leurs aspirations; se médier aussi
des peasimistes qui nous rendent vieux
avant l'âge et dont les méthodes fatalistes
ont contribué à créer, en grande partie,
l'état de nervosité et de tension dans
lequel nous vivons actuellement. »
Et, s'adressant aux éducateurs: « Ecou-

missaire de tir.
L'après-midi, les « anciens » se retrou vèrent à 15 h., à l'Hippodrome, où se de roula une solennité artistique, donné avec le concours de la « Grande Harmo nie » et du groupe dramatique de « Ra dio-P.T.T. Nord », et à laquelle fit suit un souper amical très animé.



M. ALRICQ DÉCORANT M. CHARLET

La fête annuelle

du pèlerinage de Lourd